



N° Vert 80 00 88 88

Ne vous faites pas complices des crimes économiques dénoncéz toute fraude ou corruption dans les marchés publics !

Année 2018

Bonne et Heureuse **WARAA** *Les Vainqueurs*

Libéria : A peine élu

George Weah : « Mon objectif est d'améliorer les conditions de vie des Libériens » P6

LES N° VERTS DE L'OTR

POUR SIGNALER TOUT FAIT SUSPECT VEUILLEZ COMPOSER N° VERT **8280** Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT INFORMATION OU CONSEIL VEUILLEZ COMPOSER N° VERT **8201** Renseignements



FEDERER POUR BATIR www.otr.tg

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 04 Janvier 2018 N° 172 - Prix 250 F CFA

Messages des partis de l'opposition à la Nation

A chacun son vœu pour le Togo P4

Pénurie de l'essence à Lomé et à l'intérieur du pays



« Il n'y aura pas d'augmentation des prix à la pompe », rassure le gouvernement P2

Mardi, 2 janvier

Le jour férié n'a pas eu lieu P2

Fête de nouvel An



« Sogbossito » a vibré au rythme de la danse Kamou P7

Voeux du Chef de l'Etat à la nation



« Le dialogue doit rester la voie privilégiée de résolution des désaccords entre les acteurs politiques » P3

Immatriculation des Véhicules et Cartes Grises au Togo

Tout sera désormais numérisé pour plus de Transparence, de Facilité et de Célérité P4



Pénurie de l'essence à Lomé et à l'intérieur du pays. «Il n'y aura pas d'augmentation des prix à la pompe», rassure le gouvernement

De longues files d'attente sont observées dans certaines stations-services de Lomé depuis mardi. Dans d'autres stations, le produit est totalement fini depuis plus de deux jours.

Mardi soir (entre 20 et 23H) les stations-services étaient prises d'assaut notamment par les conducteurs d'engins à deux roues au centre ville et dans la banlieue-



nord de la capitale.

La situation s'est amplifiée hier. Certains ven-

deurs d'essence frelatée (+boudé+), livraient parfois leur produit à 1.000

F.CFA/litre au lieu de 600F/CFA.

Selon certaines sources officielles, la situation est liée à la forte demande ces derniers jours.

«Au plan national, nous n'avons aucun souci. La demande a été plus forte. D'ici demain au plus tard, la situation sera rétablie», a rassuré Mme Bernadette Legzim-Balouki (minis-

tre en charge du commerce).

Cette dernière a aussi rassuré la population qu'il n'y aura pas une augmentation des prix à la pompe.

Mais selon certaines indiscretions, cette pénurie d'essence ces derniers jours est liée à la situation actuelle au Nigeria, et par ricochet à la rareté du produit sur le marché noir.

Waraa

COMMUNIQUE DU GOUVERNEMENT

Il a été donné de constater qu'il règne autour de plusieurs stations-services de la capitale, une situation inhabituelle d'affluence qui serait due à des rumeurs faisant état d'une prochaine augmentation des prix à la pompe des produits pétroliers.

Le gouvernement tient à préciser que, jusqu'à nouvel ordre, les prix à la pompe demeurent inchangés conformément à la structure des prix à la pompe des produits pétroliers en vigueur et rassure la population togolaise quant à la disponibilité des produits pétroliers sur toute l'étendue du territoire national.

Les pics de demande observés ces derniers jours sont principalement imputables à l'arrivée tardive des navires d'approvisionnement, générant alors des tensions dans les bacs de stockage.

Cette situation a, à présent, été résorbée et des dispositions sont prises pour que la situation de l'approvisionnement en produits pétroliers revienne à la normale.

Des contrôles s'effectueront sur toute l'étendue du territoire et les auteurs d'éventuelles spéculations seront punis conformément à la loi.

Lomé, le 03 Janvier 2018

Le Gouvernement

Mardi, 2 janvier

Le jour férié n'a pas eu lieu

Après la fête du premier janvier, les travailleurs de la fonction publique tout comme ceux du privé ont espéré que le gouvernement déclare chômée et payée la journée du 2 janvier. Nombreux sont ceux qui ont suivi le journal de 20H pour écouter un communiqué du gouvernement dans ce sens. Mais le journal est fini sans que la bonne information qu'ils attendaient ne tombe. Après le journal, les gens sont allés prendre en otage les bars tout en priant que

le fameux communiqué annonçant le jour férié sorte dans l'édition du journal de 22h sur la télévision nationale. Mais à la grande surprise des travailleurs, le gouvernement est resté insensible à leur désir.

Abattus par la fête, les travailleurs ont bon gré, mal gré regagné leurs postes le 2 janvier. De par les années antérieures, le gouvernement accordait librement des jours fériés. Mais avec le président Faure, ces jours deviennent de plus

Suite à la p 5

Siège : Derrière EPP Kélégougan
Tél : 90-02-52-45 / 22-61-13-06
E-mail : micheltchadja@yahoo.fr
c/s Casier N° 087. 13 BP152
LOME-TOGO

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Michel Yao TCHADJA
(alias Ezi Akoma)

Cel : 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRETAIRE DE REDACTION

Pamphile S. NUMENYA

REDACTION

EZI Akoma

Achile

A. Fic

Jack Nukunu

Hubertine Akoui

Séna Le Libre Penseur

INFOGRAPHISTE

Pamphile S. NUMENYA

IMPRIMERIE

La Colombe

Tirage : 3.000 Exemplaires

Récupéré N° 047 1/29/05/13/HAAC

**Annonces et pubs :
appelez le 90- 02- 52- 45**

*Retrouvez
votre Journal*
WARAA
Les Vainqueurs
*chaque jeudi
dans les kiosques*

Numéros Utiles

CHU Tokoin :	22-21-25-01
CHU Campus :	22-25-77-68
	22-25-47-39
	22-25-78-08
Commissariat Central :	22-21-28-71
Sûreté Nationale :	22-22-21-21
Pompiers :	118 ou 22-21-67-06
Gendarmerie (Secours et assistance)	172 ou 22-22-21-39
Police secours	117

Voeux du Chef de l'Etat à la Nation

« Le dialogue doit rester la voie privilégiée de résolution des désaccords entre les acteurs politiques »

Le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé s'est adressé à la Nation hier. Dans son discours de vœux, il a fait un petit bilan de l'année 2017. Selon lui, les avancées sont enregistrées dans plusieurs secteurs au cours de l'année écoulée. Il s'agit entre autres de l'intensification de la poursuite de l'assainissement des finances publiques, l'amélioration des conditions de vie des populations, la gestion contractualisée dans les structures pilotes d'Atakpamé et de Blitta en ce qui concerne le secteur de la santé. « Si des avancées ont été réalisées dans plusieurs secteurs, l'animation de la vie politique, en revanche, n'a pas toujours été à la mesure de la profonde aspiration du peuple togolais à la concorde et à la paix. », déplore-t-il. Pour lui, seul le dialogue doit rester la voie privilégiée de résolution des désaccords entre les acteurs politiques. Il s'est également prononcé sur plusieurs sujets dont les élections de 2018, la décentralisation, le commerce, la justice etc. nous vous proposons l'intégralité de son discours.



Togolaises, Togolais, Chers compatriotes, L'année 2017 appartient désormais à l'histoire. Je veux, avec vous, rendre grâce à Dieu pour les grandes réalisations, les réussites et les joies dont elle a été porteuse.

Il convient également de saluer le mérite des braves populations togolaises qui, par leur ardeur au travail et leur dévouement, ont contribué à faire avancer notre pays sur la voie du développement.

Les mois écoulés ont aussi mis notre existence collective face à de nombreux défis. Sans m'appesantir sur les épisodes regrettables que nous avons connus avec les récentes manifestations politiques violentes, j'ai une pensée pieuse pour toutes les victimes. Je veux assurer leurs familles de ma compassion et souhaiter aux blessés un prompt rétablissement.

Pour l'année qui commence, j'adresse mes meilleurs vœux à chacune et à chacun d'entre vous, et à tous ceux qui vous sont chers. Je souhaite pour notre nation une année de grandes réalisations sur la voie de la construction de la destinée commune.

Cette aspiration est à portée de main. Mais elle requiert de notre part un engagement résolu et une détermination sans faille, fondés sur l'amour que nous avons pour le Togo. C'est en faisant appel à la fibre patriotique qui vibre en chacun d'entre nous que je veux ébaucher les perspectives de notre pays en 2018.

Togolaises, Togolais, Chers compatriotes,

Pour aborder l'avenir, notre meilleur repère se trouve dans le bilan des mois écoulés, tant il est vrai, selon une sagesse bien de chez nous, que c'est au bout de l'ancienne corde que se tisse la nouvelle.

L'année 2017 a permis à notre pays d'enregistrer des succès qui méritent d'être reconnus et renforcés en vue d'en élargir la portée et les retombées.

Conformément aux engagements pris, j'ai veillé avec le gouvernement à l'intensification de nos efforts d'assainissement des finances publiques, et un accent particulier a été mis sur la rationalisation des dépenses. Le déficit primaire s'est ainsi amélioré, avec une incidence positive sur la réduction de la dette publique.

L'amélioration des conditions de vie de nos concitoyens et la diversification des mécanismes de soutien de l'Etat aux couches les plus vulnérables de la population sont restées des préoccupations constantes. Une attention particulière a été portée à l'inclusion sociale à travers des programmes ambitieux et volontaristes, dotés des moyens adéquats. Je considère comme des signaux encourageants le dynamisme observé dans la prise en charge par les communautés à la base des questions de développement. Il en est de même des premiers bons résultats notés dans le secteur de la santé, quelques mois après l'introduction de la gestion contractualisée dans les structures pilotes d'Atakpamé et de Blitta.

C'est un travail de longue haleine dont les premiers fruits portent en eux toutes les raisons d'espérer. Il doit être poursuivi inlassablement, en remettant chaque jour l'ouvrage sur le métier et en affinant les interventions étatiques afin qu'elles répondent encore plus et encore mieux aux attentes des uns et des autres.

Togolaises, Togolais, Chers compatriotes,

Si des avancées ont été réalisées dans plusieurs secteurs, l'animation de la vie politique, en revanche, n'a pas toujours été à la mesure de la profonde aspiration du peuple togolais à la concorde et à la paix.

Je voudrais réaffirmer que la cohésion sociale doit rester pour nous tous un objectif cardinal, dont il est tenu compte en toutes circonstances. Les réformes à mener dans le sens d'une amélioration des normes et des cadres existants ne sont pas inad-

patibles avec le maintien de la paix civile.

Nous avons fait le choix de la démocratie. Il implique une architecture institutionnelle stable, qui se conforte progressivement en s'adaptant aux évolutions légitimes souhaitées par le peuple. Il implique aussi que l'ensemble des acteurs politiques accepte de se conformer aux règles, et d'exercer ses prérogatives dans le respect des droits et libertés de tous les citoyens.

Récemment, la culture du vivre-ensemble, la courtoisie et la fraternité ont souvent été affectées par des attitudes, des postures et des comportements qui sont aux antipodes de nos valeurs. C'est une situation intolérable et préjudiciable à notre marche commune. Les auteurs responsables d'actes de violence, de destruction et de meurtres doivent être recherchés et soumis aux rigueurs de la loi afin de préserver notre société de ces menaces.

Mais j'ai foi en notre capacité à transcender nos divergences pour faire évoluer le cadre institutionnel et politique, tout en préservant le tissu social. Pour cela, je reste convaincu que l'unique voie de sortie, qui nous permette de retrouver le chemin du progrès reste le dialogue.

Togolaises, Togolais, Chers compatriotes,

Le dialogue doit rester la voie privilégiée de résolution des désaccords entre les acteurs politiques. Par le passé, nous avons réussi à surmonter nombre de difficultés grâce à notre sens de responsabilité.

Je n'ai aucun doute qu'aujourd'hui encore, nous sommes capables d'explorer toutes les voies de la concertation et des échanges d'idées, de dépasser les griefs tenant aux personnes et aux circonstances pour nous élever à la hauteur de ce que notre pays mérite.

Le Togo mérite que chacun d'entre nous lui donne le meilleur. Le meilleur, à mon sens, c'est de valoriser, entretenir et préserver les acquis, puis d'œuvrer à améliorer l'exis-

tant en opérant les réformes qui s'imposent, dans le respect des principes de l'Etat de droit et de la démocratie.

C'est dans cette optique, que j'ai pris au mois de septembre dernier l'initiative de proposer à la représentation nationale une révision de la constitution qui limite désormais à deux le nombre des mandats présidentiels et législatifs et qui introduit, pour l'élection du Président de la République un mode de scrutin uninominal à deux tours.

Conformément à notre loi fondamentale, c'est maintenant au peuple togolais tout entier, seul détenteur de la souveraineté nationale, qu'il appartient de se prononcer. Dans l'Etat de droit que nous construisons, nous ne pouvons pas prétendre substituer des voix plus autorisées au suffrage universel.

Togolaises, Togolais, Chers compatriotes,

En 2018, nos concitoyens seront plusieurs fois appelés à décider, par le vote, des grandes orientations de la vie nationale.

L'aboutissement du processus de décentralisation permettra aux collectivités territoriales de se doter de représentants élus à l'issue des consultations locales attendues avec impatience. C'est une excellente occasion pour les nombreux talents, jeunes, femmes et hommes de qualité de se mettre au service de leurs communautés respectives et de la nation toute entière en prenant en main la démocratie et la gouvernance à la base.

L'élection des députés à l'Assemblée nationale constituera également un important rendez-vous démocratique auquel je convie la classe politique et l'ensemble des électeurs à participer dans un esprit constructif.

Cette année, le chantier du développement sera

poursuivi et les actions intensifiées. Nous continuerons sans relâche de lutter contre les fléaux que sont la pauvreté et la précarité. Le gouvernement reste guidé par la nécessité de conforter la croissance, d'améliorer le partage de la richesse nationale en insistant sur l'inclusion financière et sociale et de mettre les institutions au service de tous les citoyens, sans exclusion.

À cet effet, les filets sociaux seront sensiblement renforcés, notamment en portant le nombre des ménages bénéficiaires des transferts monétaires de 30.000 actuellement à 120.000 durant les trois prochaines années.

La jeunesse togolaise dont le dynamisme et l'engagement doivent être soutenus et accompagnés sera au cœur de nos interventions de l'Etat. Je demeure persuadé que les solutions les plus pertinentes aux problèmes de l'éducation, de l'emploi et de l'insertion des jeunes sont celles qui sont nourries par leurs propres réflexions et contributions.

Dans les mois qui viennent j'aurai avec eux une rencontre pour débattre des projets que je compte mettre en œuvre. Ils englobent, entre autres, la récompense du mérite scolaire, le renforcement de l'autonomie ou encore l'appui à l'entrepreneuriat. J'envisage par exemple que l'attribution des marchés publics réserve un quota allant jusqu'à 20% aux jeunes entrepreneurs et aux femmes, qui bénéficieront par ailleurs de procédures allégées.

Je souhaite que nous engagions un échange fructueux sur l'ensemble de ces questions.

L'accent sera mis sur la qualité de la formation professionnelle car c'est d'elle que proviennent les outils et

Immatriculation des Véhicules et Cartes Grises au Togo

Tout sera désormais numérisé pour plus de Transparence, de Facilité et de Célérité

Les réformes entreprises par le gouvernement depuis quelques années dans divers secteurs économiques vont bientôt enrôler la direction des Transports Routiers et Ferroviaires (DTRF) qui est chargée de l'immatriculation des véhicules avec établissement de cartes grises avant leur mise en circulation. Les finalités de ces réformes étant de rendre le processus plus Transparent en évitant les faux frais, plus rapide et plus facile pour le client.

Il faut rappeler que l'introduction, par le gouvernement en 2014, du Guichet Unique dans le secteur des transports n'avait qu'un seul but. Parvenir à réduire sensiblement, sinon éliminer les phénomènes de faux frais, de corruption et de lenteur sur ce maillon de la chaîne de traitements des marchandises au port autonome de Lomé. Trois ans après, cette réforme

porte ses fruits, au grand bonheur de toutes les parties prenantes, notamment les opérateurs économiques et l'Etat togolais. Ce dernier voit, d'ailleurs en trois ans, sa caisse sensiblement assainie.

Désormais, cette réforme s'étant à un autre maillon qui suit le dédouanement des véhicules au Port. C'est l'immatriculation et l'établissement de la carte grise. Il se souvient qu'il y a quelques jours, soit dans la deuxième semaine de décembre 2017, certains transitaires non agréés ont fait du bruit par divers canaux pour crier à une volonté de la (DTRF) de les exclure, en leur retirant leur gagne-pain. Nos investigations révèlent qu'il n'en ait rien, mais qu'il s'agit plutôt de plaintes des prestataires qui voient leurs intérêts menacés avec ces réformes.

En effet, le mécanisme se veut aujourd'hui très



bénéfique en ce sens qu'il permet surtout aux opérateurs économiques, ou clients d'éviter de payer de faux frais, ou tout frais supplémentaire aux 25.500 FCFA TTC, frais légalement admis par l'Etat pour les véhicules ordinaires de 15 chevaux à vapeur. Du dédouanement au Port à l'immatriculation, tout est désormais en réseau. Il ne reviendra donc qu'au client d'aller payer l'assurance et la visite technique.

En effet, la (DTRF) en la matière a pour interlocuteur l'Union des

Professionnels Agréés en Douane (UPRAD) qui dispose à cet effet d'un parc informatique au port pour le scanne des dossiers et la saisie de toutes les informations nécessaires sur le véhicule. Puis le tout est mis en réseau par la suite. Une fois les informations reçues la (DTRF) donne dans les 15 à 30 minutes qui suivent rendez-vous au client pour la suite du processus qui aboutit à l'établissement de la carte grise définitive avec pause de la plaque minéralogique. Toute réforme fait des heureux,

mais aussi des malheureux. Et c'est le cas des transitaires de l'informel qui crient à la discrimination, à l'acharnement de l'Etat contre leur gagne-pain. Mais alors, aucune situation n'étant pérenne, il revient à ces derniers de vite régulariser leur situation afin de se conformer à la légalité. Au risque de subir toute la rigueur de la loi.

L'esprit est de mettre le Togo dans les normes européennes.

Il se confie qu'en plus de la numérisation, la DTRF lancera bientôt la digitalisation de certains de ses services. ce qui permettra désormais aux citoyens de faire beaucoup de formalités comme le renouvellement de permis, la mutation de la carte grise etc depuis leurs téléphones mobiles.

Fraternité/Waraa

Messages des partis de l'opposition à la Nation

A chacun son vœu pour le Togo



Bien avant le discours du Chef de l'Etat Faure Gnassingbé, les responsables des partis de l'opposition ont présenté eux aussi leurs vœux au peuple togolais. Plusieurs responsables de partis dont Tikpi Atchadam du PNP, Jean Pierre Fabre de l'ANC,

Dodji Apévon des FDR et Agbéyomé Kodjo de OBUTS pour ne citer que ceux là se sont faits entendre.

Pour Tikpi Atchadam, l'instigateur de la crise politique qui a pris en otage le Togo depuis le 19 août 2017, l'alternance est l'ultime objectif. Il espère alors que cet

objectif soit atteint en 2018. « L'alternance qui est notre ultime objectif nous ne l'avons pas obtenue pour l'instant. Mais le fait d'avoir rempli la condition relative à l'éveil de la conscience nationale place l'alternance à notre portée. Ce n'est qu'une question de temps », mar-

tèle-t-il. Très certain de son coup, il précise qu'elle n'est recherchée contre personne, pas même contre le président Faure. Tikpi Atchadam s'inscrit alors dans la logique de faire partir Faure en 2018, le dialogue n'est plus sa préoccupation.

Pour sa part, le Chef de

file de l'opposition, Jean Pierre Fabre semble être plus souple dans ses propos. Il se montre ouvert au dialogue mais il tient toujours à ses préalables. « L'heure est à la préparation de discussions politiques sérieuses et crédibles, visant une réelle sortie de

Suite à la p 5 4

Messages des partis de l'opposition à la Nation

A chacun son vœu pour le Togo

Suite de la p 4

crise et non à des déclarations intempestives et provocatrices dans les médias. A cet égard, nous attendons tous l'achèvement des mesures d'apaisement, notamment, la libération des personnes injustement détenues dans la sordide affaire des incendies des marchés de

Lomé et de Kara, pour démarrer les travaux préparatoires des discussions politiques annoncées. L'heure est à la réflexion pour opérer le sursaut patriotique qui sortira le Togo de l'ornière. », soutient-il.

L'ex président du CAR et désormais président des FDR, parti membre

de la coalition des 14 partis politiques de l'opposition a aussi parlé à la nation. Il accuse le pouvoir en place d'être à la base des violences qui ont émaillé les manifestations politiques ces derniers mois, toujours fidèle à ses interventions ponctuées de références bibliques, il

invite le peuple à « surmonter le mal par le bien ». « Je garde la foi que Dieu, qui demeure juste dans ses jugements, exécutera certainement en cette année 2018 son glorieux plan pour le Togo en rendant possibles nos profondes aspirations qui baliseront le chemin pour la paix et la concorde dans notre pays.

Qu'il donne à chacun de nous la sagesse et l'humilité afin que nos propos et nos comportements militent en faveur de la réalisation du bien commun. C'est ainsi que nous allons recréer l'espoir. », souhaite-t-il pour 2018.

Au lieu de formuler de simples vœux, le président de OBUTS a jugé bon faire sa proposition pour une sortie de crise. Selon lui, c'est une meilleure gouvernance, une saine répartition des richesses nationales et une lutte pugnace contre la corruption et le

détournement des deniers publics qui pourront constituer une thérapie par excellence pour l'apaisement des cœurs et le retour de la confiance. « Les valeurs multimillénaires universellement partagées, de justice, d'intégrité, de dévouement, d'humilité, de souci de l'autre, d'amour, de partage, de pardon et de solidarité, doivent être au cœur de la vision d'ensemble qui doit structurer notre nouveau contrat social, afin de réactiver le moteur du génie inventif et créatif et du vivre-ensemble pacifique qui ont toujours singularisé le Togo dans notre sous-région », précise-t-il.

A entendre chaque responsable de parti, même ceux figurant dans la coalition de l'opposition, on se rend compte que malgré leur aspiration commune à l'alternance, chaque président de parti a des vœux particuliers pour le Togo.

Jack NUKUNU

Mardi, 2 janvier

Le jour férié n'a pas eu lieu

Suite de la p 2

en plus rares. Quand on sait que dans ses discours, il ne cesse de mettre l'accent sur le travail, on se rend compte qu'il reste fidèle à sa vision et ce n'est pas la fête de nouvel an qui va paralyser le fonctionnement des structures publiques comme privées le 2 janvier. Il faut reconnaître que les manifestations politiques de l'opposition ne cessent de paralyser l'économie nationale depuis le 19 août

2017. Ce n'est donc pas le moment de laisser les travailleurs faire la fête quand l'économie du pays est à terre.

La vision du gouvernement est certes fondée mais elle a des limites. Dans le privé où le contrôle est assez strict, les travailleurs sont obligés d'être productifs malgré les fatigues liées à la fête. Mais dans le public, il y a plus de laisser aller. Au lieu de travailler, plusieurs fonctionnaires vont plutôt mettre en

marche la climatisation pour bien dormir à leur poste. Cela devient alors du gaspillage qui entraîne des dépenses à l'Etat. Le gouvernement en voulant amener les travailleurs à mouiller leurs maillots surtout au lendemain d'une fête, doit prendre des dispositions pour veiller à l'usage rationnel des ressources de l'Etat.

La Rédaction



A partir du 1^{er} janvier 2016

**EXIGEZ
LA QUITTANCE
SÉCURISÉE
POUR PLUS DE
TRANSPARENCE
DANS LA COLLECTE
MANUELLE DES
RECETTES DE L'ETAT**



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Libéria : A peine élu

George Weah : «Mon objectif est d'améliorer les conditions de vie des Libériens»

Le président élu du Libéria, George Manneh Weah, a déclaré dans son discours de victoire prononcé samedi, qu'il formerait un gouvernement «dévoué à la libération du peuple libérien» et que l'amélioration des conditions de vie des Libériens était sa «mission et son objectif». S'exprimant au siège de sa Coalition pour le changement démocratique situé à Congo Town, dans la banlieue de Monrovia, l'ancien Ballon d'or qui a remporté les élections présidentielles du 26 décembre dernier, a appelé ceux qui souhaitaient servir dans son gouvernement à «s'engager à faire de leur mieux pour le bien du peuple libérien». «Ceux qui veulent tromper le peuple libérien à

travers la menace de la corruption n'auront pas leur place dans mon gouvernement», a déclaré Weah. Il a ajouté que sa nouvelle administration s'appuierait sur les acquis institutionnels du gouvernement sortant de Sirleaf appelant les Libériens de la diaspora à rentrer chez eux «à un moment où le pays vient d'entrer dans une nouvelle ère». De son côté la Présidente Ellen Johnson Sirleaf a déclaré qu'une transition pacifique au Liberia serait un accomplissement pour garantir la place du pays au sein de la communauté des nations. Mme Sirleaf a indiqué que la nature pacifique des élections de 2017



Le président élu du Libéria, George Manneh Weah

avait prouvé la maturité de la démocratie au Liberia. La dirigeante libérienne sortante a admis que son administration était confrontée à de nombreux défis, notamment une économie chance-

lante, la corruption et la nécessité d'une réconciliation nationale durable. Dans son dernier message du Nouvel An prononcé samedi, Ellen Johnson Sirleaf a félicité le président élu George

Weah et la vice-présidente élue Jewel Howard Taylor pour leur élection. Elle a également rendu hommage au vice-président sortant, Joseph Boakai, qui est «non seulement un fonctionnaire dévoué mais un homme pacifique». Mme Sirleaf a également remercié toutes les missions internationales d'observation et les partenaires internationaux pour leur soutien, qui «a assuré le succès du processus électoral» dans son pays.

Africatime

Voeux du Chef de l'Etat à la Nation

«Le dialogue doit rester la voie privilégiée de résolution des désaccords entre les acteurs politiques»

Suite de la page 3

compétences nécessaires à une réelle participation des jeunes au développement. Dix nouveaux instituts de formation pour le développement seront créés sur les cinq années qui viennent dans les domaines de l'agriculture, de la logistique, du bâtiment, des transports et du numérique.

En matière de santé et de protection sociale, les initiatives seront portées à une plus grande échelle. La gestion contractuelle des structures publiques de santé a fait ses premières preuves ; elle sera étendue dès cette année à d'autres hôpitaux, en commençant par Lomé et Kara. Le gouvernement prendra les mesures idoines pour faire de la couverture assurance une réalité pour les deux millions d'élèves initialement visés. Puis cette mesure sera progressivement étendue à d'autres catégories de personnes.

Au plan de la gouvernance, nous continuerons de soutenir le fonctionnement d'institutions démocratiques fortes qui œuvrent efficacement à la promotion de l'Etat de droit et des libertés individuelles et collectives. Dans le but de parvenir à une justice plus efficace et moins onéreuse, nous envisagerons l'implantation sur l'ensemble du territoire de maisons de justice.

La voie de notre développement doit être bordée

par les balises indispensables de la paix et de la sécurité. Nos forces de défense et de sécurité sont en première ligne pour préserver notre pays et assurer à nos populations la quiétude qui seule permet d'envisager les lendemains avec confiance et sérénité. Je voudrais saluer leur mérite et leur demander de poursuivre avec discipline et sérieux la mission républicaine qui est la leur. J'attache de l'importance à une conduite exemplaire et tous ceux qui s'écarteront de cette voie seront passibles des sanctions prévues par la loi.

Mes chers compatriotes, En faisant le choix du progrès, de la fraternité et de la cohésion, nous parviendrons à exprimer le potentiel de notre pays et à réaliser ensemble le rêve d'une grande nation, prospère et stable.

C'est à cela que je nous convie tous, alors que l'année qui commence nous offre l'occasion de former des desseins salutaires pour notre pays et de nous engager résolument à les réaliser au long de ses mois qui viennent. Ma confiance est grande que nous en sommes capables.

Je vous réitère mes vœux de bonne et heureuse année.

Dieu bénisse le Togo !

Annuaire TOGO

www.annuairestogo.tg

Nous sommes l'outil qu'il vous manque.

Renforcez votre visibilité
Augmentez votre impact

Powered by **TECH Software**

Fête de nouvel An

"Sogbossito" a vibré au rythme de la danse Kamou

Le village de Sogbossito a connu une ambiance particulière le 1^{er} janvier dernier. A côté de l'ambiance entretenue par les bars de ce quartier, le terrain de l'EPP Sogbossito a pour sa part drainé du monde autour de la danse traditionnelle Kamou. Femmes, hommes et enfants sortis de tout côté ont conflué vers ce terrain pour revivre cette danse du peuple kabyè. Les danseurs drôlement habillés ont démontré à travers leurs pas de danse leur attachement à la culture africaine.

C'est la première fois que la danse Kamou est organisée à l'EPP Sogbossito le jour de l'an. « On a constaté pour les autres années que les gens drainent les enfants vers la plage pour être dans l'ambiance de la fête avec tous les risques liés au déplacement. On a jugé bon d'initier cette danse qui unit les enfants pour qu'ils puissent



avoir l'ambiance dans leur quartier sans se déplacer. », nous a confié **Boniface ARE**, coordinateur de l'évènement. A l'en croire, l'objectif est atteint. « En voyant le monde, je pense que notre objectif est atteint. D'ores et déjà nous pensons perpétuer l'initiative. Pour les éditions prochaines, nous pensons nous prendre plus tôt pour mobiliser plus de monde. », a-t-il ajouté

En ce qui concerne les danseurs, ils ne regrettent pas leur choix, celui de fêter tout en restant attachés à la tradition. Pour **Samféi**, un homme habillé en tenue de femme, pour des besoins de la danse, c'est l'occasion pour lui d'oublier ses soucis. « Ce kamou est intéressant ! J'ai beaucoup dansé actuellement je suis fatigué et je me repose. L'année 2018 a bien démarré. Il n'y a pas d'argent. Je danse donc pour me divertir et oublier mes soucis ! ». Au sujet de sa tenue de femme, il ironise tout en souriant : « le Togo appartient aux femmes ».

Au-delà de l'objectif poursuivi par les organisateurs, il faut reconnaître que la danse kamou exécutée dans la capitale Lomé, permet un brassage entre les peuples. C'est tout un mélange d'ethnies qu'on retrouve sur les lieux de danse. Elle permet aussi aux enfants kabyè nés à Lomé de connaître leur culture.

J. K.



PROCEDURES D'IMMATRICULATION AVEC GPX

IMMATRICULATION DES VOITURES

1) COTEC

La COTEC met à disposition les données techniques du véhicule (caractéristiques) et le nom de l'acheteur



2) TRANSITAIRES AGREES

L'UPRAD ou les Concessionnaires font la requête d'immatriculation en joignant : la copie de la carte d'identité (carte de séjour ou passeport pour les étrangers) du solliciteur, la copie de l'acte de naissance, la copie de l'attestation de douane et la copie de l'ancienne carte grise du pays de provenance si elle existe

3) VERIFICATION DES DOCUMENTS DOUANIERS

Le bureau de vérification des documents douanier va se connecter à SYDONIA WORLD pour vérifier si l'attestation de douane fournie est conforme à celle qui est déclarée et si toutes ses taxes douanières ont bien été acquittées

4) RECEPTION TECHNIQUE

La section contrôle technique des véhicules, équipée de tablettes et de la version mobile de GPX, fait la réception technique du véhicule et confirme ou modifie les caractéristiques fournies par la COTEC sur

5) AGENCES D'ASSURANCES

Le solliciteur se rend l'agence d'assurance de son choix pour l'établissement de son contrat d'assurance

6) CAISSE

Le solliciteur se rend à la caisse de la DTRF pour s'acquitter de sa redevance d'immatriculation



7) ENTREE DES DONNEES COMPLEMENTAIRES

La section rentrée de données technique fait la saisie des informations sur le propriétaire du véhicule

8) ATTRIBUTION DU NUMERO D'IMMATRICULATION

La section immatriculation attribue le numéro d'immatriculation au véhicule



9) CHEF DIVISION CONTROLE TECHNIQUE DES VEHICULES

Chef division contrôle technique des véhicules supervise, consulte et prépare la carte grise définitive du véhicule

10) PRODUCTION

La section Production produit la carte grise définitive du véhicule

11) ARCHIVAGE

La section fichier central fait l'archivage numérique du document fourni